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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche und nichtöffentliche S i t z u n g 
 des Ortsgemeinderates Welschbillig am 16.12.2015, 19:00 

Uhr in Welschbillig, Burgstraße, Gemeindehaus Welschbillig 
 
Das Gremium hat    20 Mitglieder und 1 Vorsitzenden. 
Anwesend waren    18 Mitglieder und der Vorsitzende.  
 

 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Olk, Werner  
 
Ratsmitglieder 

Abts, Johann – ab TOP 2  
Backes, Jonathan  
Baustert, Frank  
Bichler, Matthias  
Bohr, Alexander  
Bretz, Dieter – ab TOP 2 
Buschmann, Rüdiger  
Flämig, Andreas  
Hammes, Heinz-Peter  
Hansen, Markus  
Hansjosten, Stephan  
Hubert, Werner  
Kraft, Björn  
Müller, Jürgen  
Olk, Anna  
Schmitt, Hubert  
Seiwert, Heiko  
Wirschem, Raimund  
 
Ortsvorsteher 

Kreinz, Leo  
Lewandowski, Mirco  
Theisen, Johannes  
 
Beigeordnete 

Koster, Liane  
 
auf Einladung 

Forstamtsleiter Barthmann, Gundolf – zu 
TOP 2 
 
Schriftführer 

Schwickerath, Elmar 
 
es fehlten entschuldigt 

Schuster-Brommenschenkel, Ingrid  
Zengerling, Lothar  

 
In der heutigen Sitzung des 
Ortsgemeinderates Welschbillig, zu der die 
Mitglieder nach vorschriftsmäßiger Einladung 
in beschlussfähiger Anzahl erschienen waren, 
standen folgende Tagesordnungspunkte zur 
Beratung und Beschlussfassung an: 
 

Tagesordnung 
 
A. Öffentliche Sitzung 

 
1. Mitteilungen des Vorsitzenden 
2. Forstwirtschaftsplan 2016 
3. Jahresrechnung 2012 und Entlastung 
4. Zuschussanträge 
4.1. Jugendring Kinderaktionstage 
4.2. Jugendring Ferienspaß 
4.3. Musikverein Zeltlager 
5. Sammlung antiker Fundstücke 
6. Anfragen 
7.Verabschiedung der Ortsvorsteherin 
Hofweiler 
 
B. Nichtöffentliche Sitzung 

 
8. Mitteilungen des Vorsitzenden 
9. Vertragsangelegenheiten 
10. Bauvoranfragen/Bauanträge 
11. Personalangelegenheiten 
12. Grundstücksangelegenheiten 
13. Anfragen 
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Der Vorsitzende Werner Olk eröffnete die Sitzung gegen 19:00 Uhr. Einwände gegen 
Form und Frist der Einladung sowie zur Tagesordnung wurden nicht erhoben.  

 

 

Tagesordnung 
 

A. Öffentliche Sitzung 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
Mitteilungen des Vorsitzenden 

 
Der Vorsitzende teilte mit, dass 
 
- der Wirtschaftsweg am O2-Mast in Ittel anlässlich eines Ortstermins durch die Fa. 

Schnorpfeil begutachtet worden sei. Vor Reparaturbeginn musste dieser gründlich gereinigt 
werden, was zu zusätzlichen Kosten geführt habe. Die Sanierung des Weges sei 
zwischenzeitlich durchgeführt worden. 

- die Fa. Kutter kürzlich Fräsarbeiten an der K 18 nach Hofweiler vorgenommen habe und im 
neuen Jahr weitere Asphaltierungsarbeiten durchführen werde. Dann werde auch die 
Sanierung der Neu- und Oberstraße in Ittel erfolgen. Der Haushaltsansatz 2015 hierfür 
werde ins Haushaltsjahr 2016 vorgetragen. 

- von der Gemeinde verstärkt Drainagearbeiten durchgeführt worden seien. 
- auf dem Gehweg zur KiTa eine Deckschicht mit heißem Asphalt eingebracht worden sei. 

Da keine optimale gerätetechnische Ausstattung dafür vorhanden ist, seien die Arbeiten 
nicht einfach gewesen. Dank ehrenamtlicher Helfer seien die Arbeiten doch durchgeführt 
und eine Kosteneinsparung in Höhe von ca. 4.000 € erzielt worden. 

- für das Baugebiet „Auf den Ritten“ derzeit die frühzeitige Bürgerbeteiligung erfolge. Der 
Plan sei in der Verbandsgemeindeverwaltung einsehbar. Im Frühjahr werde zur 
Gesamtthematik eine Bürgerversammlung durchgeführt. 

- die Aufträge für die Konzeption der Wasserver- und Abwasserentsorgung an das 
Planungsbüro Scherf und für die Erstellung des Bebauungsplanes an das Planungsbüro 
Stolz erteilt worden seien. Die Information zur neuen Grundstücksaufteilung sei am 23.11. 
an die Interessenten versandt worden. Nach Rückmeldung würden die notariellen 
Vorverträge geschlossen. 

- der Baubeginn für die Ortsdurchfahrt B 422 lt. Mitteilung des LBM im Frühjahr erfolgen 
werde. Zwischenzeitlich seien Zuwendungen des Landes in Höhe von 76.160 € (70%) 
bewilligt worden. 

- ein Ortstermin bezüglich des Radweges nach Kordel unter Beteiligung von LBM, 
Revierförster und Ortsbürgermeister stattgefunden habe. Dabei sei auch die Ausführung 
der Deckschicht erläutert worden. 

- die Banken den Vertrieb der (roten) amtlichen Müllsäcke in Kürze einstellen werden. Wo 
diese zukünftig erhältlich sein werden sei noch nicht entschieden. 

- Zuwendungen in Höhe von 105.000 € für den Ausbau der Ortsdurchfahrt Träg geflossen 
seien. 

- ein großer Anteil der Investitionen der Verbandsgemeinde im Haushaltsjahr 2016 in den 
Bereichen Grundschulen, Turnhallen und Feuerwehren geplant sei. 

- der Radweg zwischen Kyll und Auwerbrück mit einem Gefahrenhinweise versehen werde, 
da durch die extreme Hanglage weiterhin Probleme wegen einer Rutschgefahr nicht 
auszuschließen seien. Der Ortsbeirat Ittel habe sich dieser Vorgehensweise 
angeschlossen. 

- zum Projekt Dorferneuerung am 26.11. ein Termin mit Frau Vollmuth stattgefunden habe 
um die weitere Vorgehensweise festzulegen. 

- das Thema Grenzsteine und Grenzverläufe bei landwirtschaftlich genutzten Flächen auch 
in den Ortsbeiräten behandelt worden sei. Betonen möchte er ausdrücklich, dass sich nicht 
alle Landwirte diesbezüglich ordnungswidrig verhalten würden. 

- er eine Eilentscheidung zur Sanierung des Gemeindehauses in Hofweiler getroffen habe 
und dies den Ratsmitgliedern mitgeteilt worden sei. Die Restarbeiten würden im Jahr 2016 
durchgeführt. 
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- die neue Homepage der Ortsgemeinde zwischenzeitlich online sei und genutzt werden 
könne. Er bedanke sich bei Michael Jäkel und Lothar Zengerling für ihr Engagement in 
dieser Angelegenheit. Ein Termin mit den Ortsvorstehern bezüglich der Einstellung weiterer 
Inhalte werde folgen. 

- das neu erstellte Baumkataster zwischenzeitlich vorliege und eine Reihe von 
Baumfällungen empfohlen worden sei. Eine Abstimmung mit Herrn Revierförster Wirschem 
sei erfolgt und die notwendigen Fällarbeiten seien bereits durchgeführt worden. Er bedanke 
sich bei Herrn Wirschem und dessen Mitarbeitern für deren Unterstützung. 

- die Seniorenmittage durchgeführt worden seien. Er danke allen Helferinnen und Helfern, 
auch in den Ortsteilen und den Jugendlichen des Berreshauskellers. Der Besuch in 
Welschbillig sei erfreulicherweise sehr gut gewesen. Besonderen Dank gelte den 
Mitgliedern des Ortsgemeinderates Ingrid Schuster-Brommenschenkel, Lothar Zengerling, 
Jürgen Müller, Dieter Bretz sowie deren Partnern für ihre Mithilfe. In diesem Jahr hätten 
auch erfreulicherweise wieder Bürgerinnen mitgeholfen, die keinen direkten Bezug zum 
Ortsgemeinderat hätten. Ebenfalls gelte Herrn Diakon Schneider, der sich als Nikolaus zur 
Verfügung gestellt habe, zu danken. Bei alle dem bleibe aber die Frage offen, ob der 
Seniorennachmittag noch als Veranstaltung des Ortsgemeinderates durchgeführt werde, 
oder ob zukünftig eine andere Organisationsform gefunden werden müsse. Vorschläge von 
Ratsmitgliedern würden gerne angenommen. 

- zum Thema Flüchtlinge und ehrenamtliche Helfer am morgigen Abend um 19.30 Uhr eine 
Informationsveranstaltung der Verbandsgemeinde sowie der Caritas stattfinden werde. 
Interessenten seien herzlich willkommen. 

- am 23.11. eine Sitzung des Umwelt- und Kulturausschuss, am 07.12. eine Sitzung des 
Ortsbeirates Ittel und am 08.12. eine Sitzung des Ortsbeirates Hofweiler stattgefunden 
hätten. 

 
Tagesordnungspunkt 2: 
Forstwirtschaftsplan 2016 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt übergab der Vorsitzende das Wort an Herrn Forstamtsleiter 
Barthmann sowie Herrn Revierförster Wirschem. 
Diese erläuterten den Anwesenden den Forstwirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2016 und 
beantworteten Fragen aus der Mitte des Rates. 
Der Forstwirtschaftsplan weist im Finanzplan Einnahmen in Höhe von 217.155 € und Ausgaben 
in Höhe von 187.651 € aus. Der Überschuss beträgt demnach 29.504 €. 
 
Der Ortsgemeinderat Welschbillig beschloss einstimmig den in der Anlage beigefügten 
Forstwirtschaftsplan 2016.  
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Tagesordnungspunkt 3: 
Jahresrechnung 2012 und Entlastung 
 
Ortsbürgermeister Werner Olk sowie der Beigeordnete Frank Baustert nahmen an der Beratung 
und Beschlussfassung nicht teil und nahmen im Zuhörerbereich Platz. Den Vorsitz übernahm 
die Beigeordnete Liane Koster. 
Am Dienstag den 06.10.2015 fand eine Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses statt. 
Zunächst wurde Herr Jürgen Müller einstimmig zum Vorsitzenden gewählt.  
Sodann erläuterte Herr Zöllner von der Verbandsgemeindeverwaltung Trier-Land den 
Ausschussmitgliedern ausführlich die Jahresrechnung 2012 und beantwortete Fragen. Die 
Buchungen wurden stichprobenartig geprüft – Unstimmigkeiten konnten keine festgestellt 
werden. 
Die Ergebnisrechnung schließt mit einem Jahresfehlbetrag in Höhe von 313.597,11 € und die 
Finanzrechnung mit einem positiven Saldo der ordentlichen und außerordentlichen Ein- und 
Auszahlungen von 16.138,09 € ab.  
Die Bilanzsumme zum 31.12.2012 beläuft sich in Aktiva und Passiva auf 18.701.113,64 €. 
 
Auf Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses beschloss der Ortsgemeinderat 
einstimmig die Jahresrechnung 2012 und erteilte dem Ortsbürgermeister sowie den 
Beigeordneten Entlastung. 
 
Der Ortsbürgermeister dankte für die Entlastung und das Vertrauen und dem RPA für die 
verantwortungsvolle Tätigkeit. 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
Zuschussanträge 
 
Tagesordnungspunkt 4.1: 
Jugendring Kinderaktionstage 

 
Der Gemeinderat Welschbillig stimmte einstimmig der Gewährung eines Zuschusses aus 
Mitteln der Jugendarbeit in Höhe von 82,50 € für die Kinderaktionstage in Kordel und Sirzenich 
an den Jugendring Trier-Land zu.  
 
Tagesordnungspunkt 4.2: 
Jugendring Ferienspaß 

 
Der Gemeinderat Welschbillig stimmte einstimmig der Gewährung eines Zuschusses aus 
Mitteln der Jugendarbeit in Höhe von 120,-- € zur Durchführung des „Ferienspaß“ an den 
Jugendring Trier-Land zu.  
 
Tagesordnungspunkt 4.3: 
Musikverein Zeltlager 

 
Der Gemeinderat Welschbillig stimmte einstimmig der Gewährung eines Zuschusses aus 
Mitteln der Jugendarbeit an den Musikverein Lyra Welschbillig e. V. für das Zeltlager in 
Wintersdorf vom 28.08. - 30.08.2015 in Höhe von 27,-- € zu.  
 
Tagesordnungspunkt 5: 
Sammlung antiker Fundstücke 

 
Herr Werner Weber aus Eisenach verfügt über eine große Sammlung steinzeitlicher und antiker 
Gegenstände aus der Umgebung von Eisenach, Irrel und Welschbillig. 
Er möchte diese Sammlung der Nachwelt erhalten und bietet sie Interessenten zur Ausstellung 
für die Öffentlichkeit an. 
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Für die Mehrortsgemeinde Welschbillig, mit historischem Hintergrund, sollte es interessant sein, 
Teile dieser Art im Gemeindehaus oder der Kultur- und Marktscheune auszustellen. 
Erforderlich wären geeignete Vitrinen in denen die Fundstücke ansprechend dargestellt werden 
könnten.   
 
Der Ortsgemeinderat Welschbillig sprach sich einstimmig dafür aus, grundsätzlich großes 
Interesse zur Übernahme und Ausstellung der Fundstücke gegenüber Herrn Weber zu äußern 
und beauftragte Herrn Ortsbürgermeister Olk dies auch so gegenüber ihm zu kommunizieren.  
Spätestens in der zweiten Ortsgemeinderatssitzung des kommenden Jahres soll über die 
weiteren Details in dieser Angelegenheit (z.B. Art der Ausstellung und Finanzierung) beraten 
werden. 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
Anfragen 

 
Der Vorsitzende beantwortete eine Frage aus der Mitte des Rates. 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
Verabschiedung der Ortsvorsteherin Hofweiler 
 
Ortsbürgermeister Werner Olk dankte im Namen der Ortsgemeinde der langjährigen 
Ortsvorsteherin von Hofweiler, Frau Stadler, für die geleistete Arbeit und überreichte ein 
Präsent der Ortsgemeinde. 
Auch die CDU-Fraktion dankte Frau Stadler für Ihre Mitarbeit in der Fraktion. 
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